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PRESIDENTE: Muy buenos días, vamos a instalar el
segundo periodo de sesiones ordinarias, y por favor
hacemos llamado a lista y verificación del quórum.

SECRETARIA: buenos días para todos los honorables
concejales, bienvenidos a la sesión de hoy miércoles
1 de junio del 2022, primer llamado a lista:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. Buenos días para todos
Presente.

LUIS EDUARDO AVILA. Muy Buenos días para todos los
concejales, para todo el equipo de planta del
concejo, unidades de apoyo, a los funcionarios de la
administración conectados, Presente, señora
secretaria.

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS. Muy buenos días,

presente, secretaria

CARLOS ANDRES BARAJAS. Presente, señora secretaria.

JAIME ANDRES BELTRAN. Presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Muy buenos días

secretaria, un saludo para todos los honorables

concejales y para todos los ciudadanos que hoy nos

acompañan, presente, secretaria.

FRANCISCO JAVIER GONZALES. Muy buenos días, a usted,

a todos los honorables concejales, a los

funcionarios, a la ciudadanía, presente.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ. Muy Buenos días para todos,

presente señora secretaria, un saludo a la policía

nacional, a todas las personas que siempre nos

acompañan atravez de la forma virtual, las personas

que nos acompañan presencialmente, saludar a los

funcionarios del concejo, presente señora secretaria,

buenos días y dios los bendiga a todos.

WILSON DANOVIS LOZANO. Buenos días compañeros,

compañeros, Presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA. Buenos días, presente.

NELSON MANTILLA BLANCO. Presente.
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SILVIA VIVIANA MORENO. Buenos días, Presente.

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Presente señora

secretaria.

CARLOS FELIPE PARRA. Presente.

TITO ALBERTO RANGEL. Buenos días, presente

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente en el

recinto de la democracia.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Buenos días para

todos, presente secretaria, y desearle una pronta

recuperación al compañero Danovis.

ANTONIO VICENTE ZANABRIA. Secretaria, buenos días

presente.

Señor presidente, Han respondido a lista 19
honorables concejales, por lo tanto, hay cuórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo cuórum deliberatorio y
decisorio, señora secretaria vamos a dar lectura al
orden del día, para su discusión y aprobación.

SECRETARIA: lectura del orden del día:
Primero- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL CUORUM
Segundo- LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DEL ORDEN
DEL DIA
Tercero- HIMNO DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA, HIMNO DEL
DEPARTAMENTO DE SANTANDER, HIMNO DE LA CIUDAD DE
BUCARAMANGA.
Cuarto- INSTALACIÓN DEL SEGUNDO PERIODO DE SEIONES
PLENARIAS ORDINARIAS, PERIODO 2022, A CARGO DEL SEÑOR
ALCALDE DE BUCARAMANGA, INGENIERO JUAN CARLOS
CARDENAS REY, E INTERVENCIÓN DEL SEÑOR PRESIDENTE DE
LA CORPORACIÓN, HONORABLE CONCEJAL, CARLOS ANDRES
BARAJAS HERREÑO.
Quinto- LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONES.
Sexto- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.
Bucaramanga, miércoles 1 de junio del 2022, hora
11:32 am, EL PRESIDENTE CARLOS ANDRES BARAJAS HERRÑO,
LA SECRETARIA GENERAL AZUCENA CACERES ARDILA. Señor
presidente ha sido leído el orden del día para la
sesión 71 DEL 2022.

PRESIDENTE: ¿aprueban los concejales el orden del
día?
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SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el
orden del día.

PRESIDENTE: Aprobado el orden del día, señora
secretaria, continuamos por favor.

SECRETARIA: tercer punto del orden del día;
Tercero- HIMNO DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA, HIMNO DEL
DEPARTAMENTO DE SANTANDER, HIMNO DE LA CIUDAD DE
BUCARAMANGA.
“suenan los himnos”

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día, señora
secretaria.

SECRETARIA: cuarto punto del orden del día;
Cuarto- INSTALACIÓN DEL SEGUNDO PERIODO DE SEIONES
PLENARIAS ORDINARIAS, PERIODO 2022, A CARGO DEL SEÑOR
ALCALDE DE BUCARAMANGA, INGENIERO JUAN CARLOS
CARDENAS REY, E INTERVENCIÓN DEL SEÑOR PRESIDENTE DE
LA CORPORACIÓN, HONORABLE CONCEJAL, CARLOS ANDRES
BARAJAS HERREÑO.

PRESIDENTE: damos la bienvenida al señor alcalde al
concejo de Bucaramanga, por temas de agenda se
conecta virtual, alcalde bienvenido al concejo.

INTERVENCION SEÑOR JOSE MIGUEL: presidente como esta,
habla con José miguel en este momento el alcalde está
terminando un evento y ya está con ustedes para dar
inicio a esta sesión.

PRESIDENTE: ¿en cuanto José miguel, en cuanto se
conecta?

INTERVENCION SEÑOR JOSE MIGUEL: Si pudiera dar una
espera de 15 minutos.

PRESIDENTE: listo José miguel muchas gracias.
Continuemos señora secretaria por favor.

SECRETARIA: SIGUE LA INTERVENCIÓN DEL SEÑOR
PRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN, HONORABLE CONCEJAL,
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

PRESIDENTE: bueno lamento que espere al señor
alcalde, una hora para poder empezar y no nos
acompañe, y en serio lamento que no esté aquí con
nosotros, así sea virtual, para el concejo de
Bucaramanga es importante que las instituciones estén
unidas, y que siempre procuremos por la mejora de la
calidad de vida de nuestros ciudadanos, y ciudadanas
bumanguesas, dando desde luego prioridad a nuestros
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niños, niñas y adolecentes, que son nuestras
generaciones, para el futuro.

En la instalación de este segundo periodo de sesiones
ordinarias del concejo, continuamos con la agenda
trazada para este año y lo que se ha venido haciendo
en el concejo, adelantar con los debates respetuosos,
en discusión de los proyectos de acuerdo presentados
por los honorarios concejales, que han sido de su
autoría y también por proyectos de acuerdo
importantes que ha presentado la administración
municipal, con el fin de cumplir sus metas del plan
de desarrollo. Este concejo, está mesa directiva, se
ha destacado en este año 2022, por la participación a
los ciudadanos, aquí hemos tenido ciudadanos que han
hablado en sesión informal hasta 20 minutos o más y
es el respeto a quienes nos eligieron, a quién nos
dieron la responsabilidad de hoy representarlos en
esta corporación tan importante para la ciudad bonita
y esa será la tendencia con la que vamos a continuar,
el respeto a los ciudadanos, su participación, pero
sobre todo que puedan tener voz en el consejo y que
sean escuchados y que esos mensajes También pueden
ser transmitidos, tanto al consejo como la
administración municipal, seguimos adelante con
procesos importantes, como lo dije ayer en las extras
del concejo, las que él terminamos ayer, sacamos
proyectos muy importantes Cómo fue la aprobación de
recursos para la compra de predios, y seguir con ese
enfoque tan importante Cómo es proteger nuestro
páramo de santurban, estudiamos en Comisión, un
proyecto muy importante, que es La donación de unos
predios que le va a ser el municipio la rama
judicial, eso permitirá construir en Bucaramanga un
complejo para el sistema penal acusatorio y que tiene
como único propósito descongestionar y poder
resolver, la situación jurídica de muchas personas
que hoy están investigadas por infracciones penales,
y eso permite que la justicia actúe en Bucaramanga
más rápido, vamos a tener Bucaramanga un complejo
parecido al de paloquemao, concejal Cristian,
Bucaramanga, y eso es Gracias también a la
disposición de los concejales y él desde luego la
cooperación institucional, entre alcaldía, consejo y
rama judicial, Y así vamos a seguir estudiando
proyectos muy importantes, como también los
proyectos, como también los informes de gestión, que
permiten que los concejales puedan preguntarle a los
secretarios, a los directores de institutos
centralizados, sobre su gestión, Por qué el control
ciudadano debe ser, nuestra prioridad. De igual forma
vamos a seguir desarrollando algunas proposiciones
debate de control político, como otra clase de
proposiciones, que permiten desarrollar la dinámica
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al concejo y eso con el único propósito de qué
podamos responderle a la ciudadanía, con el mandato
ciudadano que nos delegaron el 2019, el control
político será nuestra responsabilidad, desde luego
apoyar a la administración en algunas cosas, Pero
también hacer críticas respetuosas en otras, por eso
de esta forma damos por instalado el primer periodo
de sesiones, perdón el segundo periodo de sesiones
ordinarias, Vamos a continuar mixto virtual y
presencial, invitar desde luego a los que puedan
asistir presencial, para el consejo, para los
ciudadanos, es honroso tenerlos en el recinto la
democracia, pero también entendemos algunas
situaciones individuales que imposibilita la
presencia de algunos concejales, desde aquí también
mando un saludo fraterno, no solo de parte mía, sino
estoy seguro, que todos los concejales, y de todo el
personal de planta, a nuestro compañero Francisco, a
nuestro gran líder Francisco González, desearle
exitosa y pronta recuperación, concejal Francisco lo
queremos de retorno muy pronto en el recinto, y la
virtualidad en la que estamos implementando, hoy
permite que usted no sé aparte de las plenarias y que
sus importantes aportes, que son muy valiosos, para
la construcción del debate y para la construcción de
ciudadanía, sigan haciendo parte en de la dinámica
está corporación. De esta forma entonces damos por
instalado el segundo periodo sesiones ordinarias,
vamos a trazar una agenda muy importante de la que le
vamos a hacer saber a ustedes semanalmente o
quincenalmente, así podamos tener un desarrollo muy
exitoso, escuchando sus sugerencias, de horas, de
agenda y desde luego con una mesa directiva que me
acompaña, dos vicepresidentes de lujo, el concejal
Tito Rangel, y el concejal Luis Ávila, a quien
también le agradezco la valiosa colaboración que han
realizado, no solo para la mesa directiva de la
presidencia, sino para el concejo en pleno, porque
han sido vicepresidentes que han demostrado interés,
por seguir construyendo ciudadanía y por eso les
expreso mi gratitud, por ese interés y esa voluntad
de construir democracia.

Que tengan un feliz día y damos por instalado el
segundo periodo.

SECRETARIA: continuando con el orden del día,
Quinto- LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONES
Señor presidente le informo que en estos momentos no
tengo comunicaciones para ser leídas.
Al sexto punto del orden del día,
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Sexto- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS: Señor
presidente le informo que hay una proposición para
ser leída.

PRESIDENTE: le vamos a dar lectura a la proposición
señora secretaria.

SECRETARIA: mediante la Presente proposición, de
conformidad con el artículo 122, y 174 del acuerdo
031 del 9 de octubre del 2018, y el procedimiento
establecido en el acuerdo municipal 040 de 1999,
presento proposición ante la plenaria del Concejo
para solicitar;
1- se otorgue la condecoración orden ciudad de
Bucaramanga, categoría al merito educativo y
cultural, a el colegio de la Santísima Trinidad,
dirigido por las religiosas franciscanas de María
inmaculada de la ciudad de Bucaramanga, por el
cumplimiento de sus primeros 80 años, siendo líderes
en la educación en Santander, con amplia experiencia
educativa integral, habiendo graduado a miles de
ciudadanos bumangués, la Cuál será entregada a la
rectora de dicha institución educativa en los
términos que designen la mesa directiva del concejo.
Esta proposición la suscriben las honorables
concejales María de Jesús Arévalo Durán y Luisa
Fernanda Ballesteros.

Señor es presidente ha sido leida la proposición.

PRESIDENTE: aprueban los señores concejales la
proposición leida, continuemos señora secretaria por
favor.

SECRETARIA: quedaría el punto de varios, señor
presidente, por el chat no hay solicitudes del uso de
la palabra.

PRESIDENTE: bueno en el punto de varios, y les digo
La verdad, estoy muy desconcertado, que el alcalde
no se haya conectado, pienso que en la agenda el
concejo está primero, y aquí no me pueden decir a mí
como presidente y al concejo, Es que le tocó
conectarse en otras cosas, porque es que yo lo espere
una hora, y el mensaje de aquí Señor alcalde, es que
el concejo está primero que fenalco, y que todos,
porque es aquí donde se le han aprobado su plan de
desarrollo, ayer se le aprobaron $180,000.000,
alcalde, aquí, y se le han aprobado muchos recursos
para ejecutar las obras, arreglos para los parques de
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Bucaramanga y por eso como presidente alzo mi voz de
inconformidad, porque eso no está bien, quiero darle
la palabra a las bancadas, por si quieren hacer
alguna participación en este primer, en este
instalación de sesiones ordinarias y que por bancadas
hagan uso de la palabra, Sería bueno para la ciudad y
para la mesa directiva escucharlos, en sugerencias
demás, importante seguir construyendo en medio de las
diferencias, concejal Felipe.

INTERVENCION HC CARLOS FELIPE PARRA: Gracias
presidente, bueno, Me alegra por primera vez ver un
concejo parado, que le dice las cosas al alcalde, eso
no ha pasado en dos años, Y eso está bien que pase,
porque el concejo es independiente de la alcaldía,
obviamente alcalde se pasa por la faja el concejo y
se lo ha pasado por dos años, el asunto es cómo va a
reaccionar este concejo, en materia de, porque ellos
no comen de discurso, ellos son votos, y va a seguir
este concejo aprobando ciegamente todo lo que venga
la administración, esa la pregunta, vamos a seguir
apoyando a capa y espada contra todo, lo que venga de
la Administración, en primer lugar, en segundo lugar
presidente, Le agradezco digamos las indicaciones y
le agradecería digamos, si me para bolas un minutico,
Le agradezco las indicaciones sobre la agenda, tengo
una sugerencia, una solicitud, si nos colabora el
concejal, el ministro Carlos santos y colabora por
favor, pero la sugerencia la solicitud es la
siguiente presidente, Y es que yo ya hace un año,
vengo diciendo, que hay un desequilibrio en nuestra
agenda, entre informes de gestión, debates de control
político y debate normativos, nos concentramos mucho
en informe de gestión, muy poco en debate de control
político y no solo en esta, sino en la historia del
Concejo, lo que le pediría presidente sí De antemano,
ya podemos fijar una agenda de los debates que
tenemos la próxima semana, que yo pueda saber por
ejemplo, que dentro de 15 días va el debate de la
bicicleta que tenemos pendiente, el de la comuna 12,
el debate digamos de distintas inversiones que hay,
el de la cobro coactivo que está pendiente, pero que
yo ya pueda, que todos los concejales pueden saber de
aquí a 15 días y programarse, esa es la solicitud,
que tengamos Ojalá un agendamiento de cada 15 días de
este consejo, donde haya, donde haya equilibrio entre
informes de gestión, control político y debate
normativos, esa es digamos la solicitud que quiero
hacerle presidente, Muchas gracias.

PRESIDENTE: Claro que sí concejal Felipe, frente a
eso le cuento que, en el primer periodo desarrollamos
bastantes proposiciones, de hecho ese cartel que está
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ahí, ya no obedece al número, no hay 23 en fila,
evacuamos bastantes, Evacuamos bastantes y aquí
siempre la mesa directiva muy respetuosa de las
proposiciones, hicimos debates muy interesantes,
conclusiones muy puntuales, sobre todo, lo más
importante, y los informes también vamos a seguirle
dando relevancia, porque en los informes Yo escucho
que muchos concejales, hablan casi todos, tienen
dudas, preguntas, asumen compromisos, concejales que
participa mucho, asumen compromisos, por eso los
vamos a seguir dando la participación y lo vamos a
mezclar. Concejal marina.

INTERVENCION HC CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO:
Gracias presidente, bueno Yo realmente creo que no
puedo dejar pasar, como sé que todos ustedes también
hoy son testigos de los recientes resultados que ha
tenido el país, en decisiones del pueblo, que ha
marcado un momento histórico, dejando atrás esos
gobiernos politiqueros, redomados corruptos, que nos
gobernaron durante las últimas décadas, y que
terminaron dejando a Colombia en uno de los países
más pobres de Latinoamérica, estamos cerca al 50% del
registro de la pobreza absoluta, entre nuestro país.

De modo tal que lo que resalta aquí, es que las
costumbres de la politiquería por sus propias
razones, vienen en caída libre y han estado cada vez
más arrinconadas en la decisión final que el
colombiano toma, pese a que todavía predominan las
planillas, los listados, los colombianos a quiénes se
les obstruye el derecho al voto y el derecho incluso
al trabajo libre, porque por un trabajo los obligan a
votar por un candidato, x o Y, quedó demostrado en
las elecciones del 13 de marzo, quedó demostrado en
las recientes elecciones del 29 de mayo, que los
colombianos decidieron abierta y libremente y primo
el voto de opinión.

Yo quiero hoy de verdad, expresar Esta felicidad que
siento, Porque se dejó atrás una historia nefasta y
se está mostrando un liderazgo regional, que lo
teníamos perdido, porque Santander quedó arrinconado,
pese al pésimo trabajo que venían haciendo nuestros
líderes políticos, visibles, parlamentarios que nunca
les importó, Qué importancia tenía para Santander
participar en la ruta del sol, que en decisiones
importantes de la infraestructura nacional, el
departamento se arrincono y nuestros parlamentarios
siguieron haciendo lo propio para ellos su interés
personal, fue lo que primo, Pues hoy tenemos una
oportunidad diferente, Es imposible que una raza
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pujante como la raza santandereana, como lo hemos
demostrado, porque aquí nacieron las mejores
industrias que hoy tiene el país, nacieron en
Santander y nos dejamos arrinconar, compañeros de
manera tal que es la oportunidad para empezar a
mostrar qué aquí nació la libertad, que aquí se
empuja el desarrollo de un país, No solamente desde
el sector Industrial, también desde el sector
empresarial, micro empresarial y que cada uno de los
hombres y mujeres de Santander tenemos un potencial
enorme, para poder sumar al desarrollo de Colombia,
que ya es hora de empezar a mostrarse, desde sectores
olvidados, como el sector agrícola, como los
campesinos, como una tierra rica en climas, en
hectáreas sin desarrollar, porque la politiquería se
adueñó y los que gobernaron por tiempos largos en
Colombia, fueron los famosos latifundistas, que
impidieron que el país se desarrollará y por el
contrario fortalecieron el desplazamiento de mucho
campesino, Entonces pasamos la hoja, y el pasar esta
hoja significa que lo que nos queda es empezar a
avanzar. Gracias presidente.

PRESIDENTE: concejal marina gracias por su
intervención, concejal Cristian reyes, quien mas va
hacer uso de la palabra.

INTERVENCION HC CRISTIAN REYES: Gracias presidente,
si, cordial saludo para usted y para toda la mesa
directiva, para los compañeros concejales, me uno
también a las palabras de la concejal marina como
viene cambiando el pensamiento de los colombianos,
cómo está nueva generación política viene dando
resultados, y como en las urnas se sigue demostrando,
que Colombia está cansada de los mismos corruptos,
que la han destrozado, la han desangrado y que hoy
tenemos una oportunidad de demostrar, y yo creo que
ese concejo lo ha hecho, este concejo ha sido un
concejo serio yo sé que el trabajo que ha hecho mis
compañeras, Silvia, Luisa, Marina, Toño, aquí Javier
Ayala en el cooperativismo, Jorge defendiendo los
animales y defendiendo las causas loables y la
población vulnerable, Fabián también con esa lucha
frente a los animales, es el chumi, Jaime todos, los
que integramos este consejo, usted presidente y la
mesa directiva Tito, hemos hecho un trabajo desde los
diferentes frentes, responsables, con la frente en
alto, hay que hacer el control político, nos
enfrentamos a una evaluación de los ciudadanos que lo
eligieron, y hay que seguir en la línea de trabajar y
dar los resultados, por eso, cuando hacemos muchas
veces votos de proyectos, como el del día ayer,
ponemos nuestro voto de confianza en que sea la
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administración, que ejecute bien los recursos y
nosotros ser los veedores, Esa es la línea, esa es la
invitación, hay varios temas importantes de Ciudad
presidente, Para que sea agenden esos debates de
control político, unirme a esa petición, que tenemos
que tratarlos en el concejo de la ciudad, y pues
también respaldarlos a usted en el ejercicio que está
haciendo día a día, que no es fácil, entonces
iniciamos hoy nuevamente unas ordinarias, darle la
cara la ciudadanía y ojalá que este último semestre y
el próximo año sea el de los resultados, si se dan
los resultados en obras infraestructura y todo lo que
se nos pintan acá, en las metas que quieren hacer,
pues bienvenido, porque es un beneficio para la
ciudadanía. Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal Cristian, alguien más
que quiera el uso de la palabra.

Bueno entonces en ese orden de ideas, no más
intervenciones, se da por agotado el orden del día.

Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a la
fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

El Presidente:

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

La Secretaria:
AZUCENA CACERES ARDILA.
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